

Voeux du Président d'Ibuka France, 31 décembre 2019

Publié le 31 décembre 2019 sur le site d'Ibuka France

Chers amis,

Comme les pages d'un cahier, les années se suivent. Néanmoins, elles ne se ressemblent. Il faut lire le texte de chaque page, surtout si l'on ne veut pas se tromper en écrivant la nouvelle. Les clefs sont sur la page précédente.

Sur la page numéro 2019, chacun pourra trouver des moments de bonheur et des moments de tristesse, des actions dont il peut être légitimement fier et celles dont on peut penser qu'il n'a pas été à la hauteur des attentes, des instants d'égarements et de doute profond mais aussi des périodes exaltées et d'espérance folle. Ce n'est pas nécessaire de s'atteler à trier au risque d'ajouter au stress des grèves l'épreuve de l'introspection. Laissons-nous aller là où voudront les bulles bien nous conduire. Puis demain, lorsque l'horloge du cerveau aura été remis à l'heure d'hiver, nous redirons à Ildephonse notre engagement à la disponibilité et nous informerons Jessica qu'elle ne se retrouvera plus jamais seule devant les lycéens du 19ème arrondissement de Paris !

A tous je dis merci pour le travail accompli cette année. Du fait des activités marquant la 25^{ème} commémoration du génocide des Tutsi, j'ai le sentiment qu'elle a été plus longue que les autres. Sans la participation de toutes et de tous, nous aurions été la risée du monde, sans parler des foudres que les victimes auraient déclenchées sur nos têtes depuis le firmament qu'elles habitent. Le boulot n'est pas fini. Mais nous avons maintenant l'expérience et savons comment faire.

Dans la maturation de l'humus que chaque geste, même le plus mal à droit a déposé en



nous, l'arbre de la mémoire s'est enraciné et croît. Si un jour vous avez des doutes, si un jour le pessimisme de l'intelligence vous assaille, essayez l'optimisme de la volonté. Nous ne sommes pas condamnés à cette extrémité. Il suffit de nous souvenir que nous sommes responsables les uns des autres.

A vous et à vos familles, je fais le vœu d'une année 2020 pleine de bonne santé et de réussite... et un réveillon bien illuminé !

Marcel Kabanda

Président d'Ibuka France

<https://www.ibuka-france.org/voeux-du-president-dibuka-france-31-decembre-2019/>